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La belle ossature deTapio

Apnès son nachat d'Hugonnand SAS, spécialiste de la constnuction bois à Saint-Savin et
pebaptisée Tapio, FnédGPic Sandau s'appnête à continuep d’investin en utilisant, avec
des approvisionnements majonitaipement isénais, un matépiau confanme aux nopmes

envipannementales et aux enjeux de décapbonatian.

>La pancarte « Hugonnard
Philippe » trône encore sur la
façade. La transition se fait en

douceur. « Le nom Hugonnard est
très connu localement et nous avons
ajouté la marque Tapio pour pouvoir
construirel’avenir», préciselenouveau
gérant Frédéric Sandau. En quête de
défis, cet ex-directeur industriel dans
un groupe d’équipements hi-fi haut
de gamme a lancé l’aventure Tapio
(NDLR : dieu de la forêt dans la mytho
logie finlandaise). Du bureau d’études
auxpersonnes surchantier, l’ensemble
du personnel conservé a vite trouvé
ses marques avec le nouveau patron.
« Le travail collectif reste ma devise,
prévient Frédéric Sandau. Rien ne
remplace l’échange que Vonpeut avoir
sur un projetpourfaire le bon choix. »

60 % sun les manchés publics

Le métier historique de l’entreprise
demeure la charpente bois et plusieurs
métiers ont été développés autour,
comme ceux de la couverture, de
l’étanchéité et de la construction bois. « Ce dernier pan repré
sente plus d’un tiers de notre activité, souligne le gérant. Nous
fabriquons des murs ossature bois pour monter des bâtiments ou
en réhabiliter. » Un autre gros tiers est réalisé sur de la charpente
dite traditionnelle et le restant se scinde entre la charpente
industrielle, la couverture et la zinguerie. Tapio est présent
sur les marchés publics, à plus de 60 %. Des écoles, des salles
des fêtes, des haltes-garderies et des extensions de mairies sont

Du bois local

Frédéric Sandau en est pleinement
convaincu : le bois est un matériau
d’avenir dans la construction. « 1 m3
de bois stocke 700 kg de carbone. Quand
vousfaites 1 m3debéton, vousgénérez
du carbone alors qu’avec le bois, vous
le stockez ». Dans cette cohérence du
rôle du bois dans la construction,
Tapio s’approvisionne localement.
L’ensemble du bois massif usité pro
vient des forêts de Chartreuse et
du Vercors. Pour aller chercher des
marchés plus complexes et faire des
assemblages bois plus précis, la société
nord-iséroise compte investir dans

une nouvelle machine de taille à l’horizon 2025. La RE 2020,
nouvelle réglementation énergétique et environnementale de
la construction neuve, nécessite de faire une étude carbone et
dans les grosses agglomérations, les promoteurs sont contraints
à 20 % de matériaux biosourcés. Le bois apparaît désormais
comme un recours presque incontournable et Tapio va pouvoir
continuer à se construire une belle ossature. •

JÉRÉMY DURAND

Frédéric Sandau, gérant de Tapio.

signéesdusceaudel’entreprisesaint
savinoise qui intervient aussi pour
les promoteurs immobiliers, même
si cela est plus limité actuellement
avec la hausse des taux d’intérêt. « Les
particuliers font appel à nous pour la
rénovation. Nous sommes formés sur
MaPrimeRénov’ &CEE etpouvons être
mandataires. »

1994
La société a été créée en 1994
par Philippe Hugonnard, avant
d’être reprise en février 2022.

37
Tapio emploie 37 collaborateurs
et l’entreprise est prête à recruter
pour renforcer ces effectifs.

550 M3

Tapio utilise 550 m3 de bois
par an pour ses réalisations de
construction bois dans la région.

Tapio affiche 5,6 M€ de CA au
31 mars, en progression par rap
port à l’année précédente (5 M€).
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